



Cuba y México fortalecen sus nexos de trabajo conjunto en materia de Salud



En la tarde de este viernes el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, dialogó en el Palacio de la Revolución con Zoé Robledo Aburto, director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS)

Yaima Puig Meneses, 10 de Mayo de 2024

Para nosotros, la presencia del personal cubano de la Salud en México es una oportunidad, porque nos permite corresponder con toda la ayuda que ustedes nos han brindado en momentos difíciles, aseguró el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, a Zoé Robledo Aburto, director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), con quien sostuvo un amistoso diálogo en la tarde de este viernes en el Palacio de la Revolución.

Y servir al pueblo mexicano a través de un proyecto de Gobierno entre nuestras dos naciones, es también un crecimiento para nuestros médicos —valoró el Jefe de Estado— porque es mucho “lo que indudablemente les aporta en su formación como profesionales, como humanos y como revolucionarios, compartir las vivencias con el pueblo”.

Tras enviar un fuerte abrazo a su homólogo mexicano, el Presidente Díaz-Canel agradeció el apoyo y la solidaridad recibidos por el Gobierno de ese país ante complejas situaciones vividas por Cuba en diferentes momentos.



Foto: Estudios Revolución

Unido a ello, el dignatario ratificó “la disposición de apoyar en todo lo que sea posible” a la hermana nación, en tanto aseguró que “vamos a hacer todo lo que esté a nuestro alcance para ampliar el convenio de cooperación que entre ambas naciones existe”.

La presencia de profesionales cubanos de la Salud en tierra azteca forma parte del compromiso de los mandatarios López Obrador y Díaz-Canel con fortalecer y consolidar la cooperación conjunta en diversas disciplinas vinculadas al sector sanitario. Esa decisión está respaldada por un Acuerdo de Cooperación firmado entre los dos países en el ámbito de la Salud.

Del agradecimiento que pidió transmitir AMLO habló también el Director General del IMSS al mandatario cubano, a quien refirió el “compromiso del actual Gobierno mexicano de continuar fortaleciendo su Sistema de Salud, camino en el cual estamos haciendo un esfuerzo para terminar con una de las herencias más terribles que nos dejó el modelo neoliberal, que fue la falta de médicos especialistas”.

Al término de su conversación con el Jefe de Estado, el Director General del Instituto Mexicano del Seguro Social ofreció declaraciones al equipo de prensa de la Presidencia de la República, a quien detalló que la presencia de cooperantes cubanos en México contribuye a respaldar las acciones que lleva a cabo el Gobierno de esa nación en el propósito de fortalecer un Sistema de Salud Pública que garantice el derecho de todo el pueblo a la salud.

En tal sentido, se refirió a la labor del IMSS-Bienestar, la nueva institución dedicada a la atención médica de personas sin Seguridad Social que “el presidente López Obrador está construyendo de la mano del pueblo de México y de sus aliados, como el Presidente Díaz-Canel”.



Foto: Estudios Revolución

Al comentar acerca de los objetivos de su visita a la Mayor de las Antillas, Robledo Aburto aseguró que se hará “un balance de los resultados del impacto que ha tenido en la población más vulnerable de México la atención médica cubana”, a la cual evaluó de una “calidad extraordinaria, no solamente en términos profesionales, sino también en términos humanos”.

El impacto positivo que ha dejado en nuestro Sistema de Salud, aseguró, ratifica lo oportuno de ampliar el convenio que actualmente se encuentra en marcha.

De manera particular sobre su agenda de trabajo en la nación caribeña comentó que con las diferentes actividades que se han planificado pretende “conocer más a fondo el modelo de atención primaria de Cuba, sobre todo en la parte preventiva que se pone en práctica en los policlínicos, con los Médicos Generales Integrales”.

Esa, consideró, “es la apuesta de futuro para poblaciones como la de nuestro país, que necesita de una atención primaria de más calidad, y en consecuencia promover la salud y no solamente llegar a la hora de tratar la enfermedad: en México se abandonó lo preventivo y Cuba ha sido siempre un referente en sentido”.

“Estamos seguros de que vamos a tener muy buenos resultados con esta visita”, enfatizó el Director General del IMSS, quien además estará recorriendo en estos días centros de la industria biotecnológica y biofarmacéutica cubana, así como diversas unidades docentes y asistenciales de la capital.

Durante el encuentro el Presidente Díaz-Canel estuvo acompañado por el miembro del Buró Político y canciller Bruno Rodríguez Parrilla; el ministro de Salud Pública, José Angel Portal Miranda; y Eugenio Martínez Enríquez, director general de América Latina y Caribe de la Cancillería.

Junto al visitante participaron el doctor Alejandro Calderón Alipi, director general del IMSS-Bienestar, y otros funcionarios de ambos institutos.